

# Dunkerque: les Vent Debout toujours mobilisés contre le projet éolien en mer

L'association Vent Debout 59 continue de se mobiliser contre le projet éolien offshore. Une marche silencieuse a rassemblé une soixantaine de personnes ce matin à Malo-les-Bains.



Ils étaient 65 à participer à la marche silencieuse, ce samedi matin à Malo-les-Bains.

Par M. J.

Publié: 10 Juin 2023 à 14h30 Temps de lecture: 2 min

« Protéger ce qu'il nous reste de beau, notre horizon et les oiseaux ». C'était l'une des pancartes brandies lors de la [marche silencieuse](#) organisée ce samedi matin par l'association Vent Debout 59, qui continue de se mobiliser contre [le projet éolien en mer](#), au large de Dunkerque. Pour cette [troisième manifestation](#), une soixantaine de personnes était présente. Dans les rangs, Henri, qui soulève des incohérences : « L'État a dépensé pour créer une zone Natura 2000 protégée parce qu'il y a un couloir migratoire, et en parallèle, on décide d'aller mettre en plein dedans un parc éolien. C'est ce qui nous reste d'espace naturel protégé », pointe le retraité, « écolo objectif, pas "cui-cui les petits" oiseaux ».

## Enquête publique

À ses côtés, Nicolas, venu de Bray-Dunes. « Je travaille dans le bâtiment, je connais un peu l'impact des constructions. Il va y avoir le passage de bateaux, des câbles au fond, de la maintenance qui va engendrer du trafic. Ce n'est pas anodin. Les gens ne s'aperçoivent pas des conséquences », estime-t-il.



Autant de participants que lors de la dernière mobilisation pour Vent Debout. Florent Caulier, le président de l'association, ne dit pas autre chose : « Une tour Eiffel, pourquoi pas, mais pas 46 (en référence à la taille annoncée des éoliennes, d'une hauteur comprise entre 225 m et 300 m). Il y aura un impact visuel sur tout le littoral des Flandres, de Dunkerque à Bray-Dunes. On est en zone Natura 2000, normalement protégée. À quoi ça sert s'il y a autorisation de destruction ? »



Deux pétitions en ligne ont été créées pour soutenir la démarche de mobilisation contre le projet éolien offshore. Il précise : « On est dans une démarche sur le long terme, l'idée c'est de continuer avec endurance. Avec la Communauté urbaine de Dunkerque, un dialogue de sourds s'est installé. Avec la Région, au moins il y a de l'écoute ».

Prochaine étape, la date de lancement de l'enquête publique, pour se mobiliser à nouveau, inciter les habitants à participer. Pour rappel, l'association Vent Debout a ouvert plusieurs pétitions en ligne. L'une d'entre elles a passé les 19 800 signatures, l'autre 9 134, sur les plateformes mesopinions.com et change.org.